

## NOTICES NÉCROLOGIQUES DE L'APRUM

Les notices nécrologiques sont des hommages réservés habituellement aux professeurs retraités qui ont fait carrière en totalité ou en grande partie à l'Université de Montréal. Exceptionnellement toutefois, un tel hommage pourra être publié lorsqu'il s'agit d'une personne ayant servi comme officier supérieur de l'Université et qui a apporté une contribution importante à l'institution et à ses professeurs.

### HOMMAGE AU PROFESSEUR DEREK ERNEST SEABORNE

Professeur titulaire à l'École de réadaptation de la Faculté de médecine de l'Université de Montréal durant plus de trois décennies (1969-1997), Derek Seaborne est décédé le 25 août 2023.

Derek Seaborne a été un pionnier de la première heure dans la formation des étudiants du programme de physiothérapie. Il entre en fonction à l'École de Réadaptation en 1969 afin d'obtenir sa certification pour l'enseignement de la physiothérapie mieux connue à l'époque comme le « Teacher's Certificate ». Il poursuit ensuite sa carrière comme chargé d'enseignement, obtient la nomination de professeur adjoint en 1973 et assume la direction du programme de physiothérapie de 1973 à 1975. Par la suite, il poursuit sa formation au niveau de la maîtrise (1980) et s'implique en recherche. Avec sa collègue Cécile Quirion De Girardi, il dirigera Chantal Dumoulin dans une étude innovatrice sur le traitement de l'incontinence urinaire chez la femme. Chantal Dumoulin deviendra la directrice du microprogramme de second cycle en rééducation périnéale et pelvienne. En 1994, le titre de professeur titulaire lui est attribué et il termine sa carrière en 1997.



Au niveau pédagogique, Le professeur Seaborne s'est distingué dans l'enseignement théorique et pratique de la physiothérapie. Toujours bien préparé pour ses cours et d'un grand professionnalisme, il a été grandement apprécié par les quelques 1500 étudiants qu'il a côtoyés personnellement. C'était un collègue engagé, toujours disponible et agréable de compagnie. Nous n'oublierons pas son importante contribution au développement de l'École de Réadaptation et plus particulièrement de celui du programme de physiothérapie.

*Denis Gravel, professeur honoraire  
Bertrand Arsenault, professeur émérite*